

El CIAD participó en el Plan Oceánico Sostenible de México

Por el CIAD



El Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) participó de manera destacada en el evento “Alianzas y financiamiento para la implementación del Plan Oceánico Sostenible de México”, realizado el 28 de noviembre de 2025 y organizado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Este encuentro reunió a instituciones académicas, organismos gubernamentales, organizaciones civiles y representantes del sector productivo con el propósito de fortalecer la gobernanza oceánica del país y avanzar hacia una economía azul moderna, próspera y socialmente justa. México forma parte de un grupo de países líderes que, en conjunto, representan casi la mitad de las costas del mundo. Esta posición estratégica implica

una responsabilidad significativa en la protección, restauración y uso sostenible de los ecosistemas marinos. En este contexto, el Plan Oceánico Sostenible de México constituye una hoja de ruta nacional para coordinar esfuerzos institucionales, impulsar la innovación científica y promover actividades económicas compatibles con la conservación marina. Durante el encuentro se abordaron siete temas prioritarios: Acuacultura sostenible, Pesca responsable, Turismo azul, Coordinación interinstitucional y transversalización, Vigilancia contra la pesca ilegal, Reducción de plásticos y redes fantasma y Conservación marina. Estos ejes fueron analizados en mesas de trabajo integradas por especialistas de diversas disciplinas, quienes discutieron acciones, retos y oportunidades para avanzar en la sostenibilidad de los océanos. El CIAD tuvo una participación activa en la mesa de Acuacultura sostenible, donde compartió su experiencia y capacidades en ciencia, tecnología y vinculación con el sector productivo. En este espacio también participaron instituciones como el Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (Cicese), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca), el Fideicomiso de Riesgo Compartido (FIRA), la Universidad del Mar (UMAR), el Instituto Mexicano de Investigación en Pesca y Acuacultura Sustentables (Imipas) y la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), así como la cooperativa Bendito Mar, dedicada a la producción especializada de moluscos bivalvos de alta

calidad. También estuvo presente Environmental Defense Fund (EDF), organización internacional cuya intervención fue destacada por su reconocida trayectoria en la promoción de pesquerías sostenibles. Durante su intervención, el CIAD expuso sus líneas de trabajo orientadas al fortalecimiento del desarrollo acuícola del país. Entre ellas destacan los programas de provisión de semilla de peces marinos y el desarrollo de alimentos sustentables para la acuacultura, iniciativas que contribuyen tanto a la competitividad del sector como a la reducción del impacto ambiental. La institución enfatizó que la colaboración entre organismos académicos, dependencias gubernamentales y comunidades costeras es esencial para consolidar un modelo de acuacultura responsable, resiliente y alineado con los compromisos internacionales en materia de sostenibilidad marina.

El evento subrayó la importancia de integrar conocimientos científicos, políticas públicas basadas en evidencia y financiamiento adecuado para impulsar soluciones de largo plazo. En ese sentido, la participación del CIAD reafirma su compromiso con la investigación aplicada, el desarrollo tecnológico y la formación de talento especializado, elementos fundamentales para enfrentar desafíos como el cambio climático, la sobreexplotación de recursos y la contaminación de los océanos. La jornada concluyó con un llamado colectivo a fortalecer las alianzas interinstitucionales y sociales que permitan avanzar hacia mares más limpios, productivos y saludables para todas y todos. Con su contribución, el CIAD se suma al esfuerzo nacional por construir un futuro oceánico sostenible que beneficie tanto a las comunidades costeras como a la biodiversidad marina del país.



Representantes del CIAD durante su participación en el Plan Oceánico, cuyo objetivo es fortalecer la gobernanza oceánica del país y avanzar hacia una economía azul moderna, próspera y socialmente justa.